

## RESEAU SANTE ET VULNERABILITES

Compte-rendu de la réunion du 26 septembre 2025  
Petite Salle du Foyer Communal – Mairie de Saint-Béron

### **Participant es :**

Alexis Guillot, CPTS Nord Dauphiné Porte de Savoie  
Angélique Grange, Psychologue  
Anne-Laure Bazin, CD 73  
Anne-Laure Mercier, MRSS  
Bertrand Gourdon, ESPOIR 73  
Céline Laprévotte, MRSS  
Charlotte Reboulin, ESPOIR 73  
Claude Fillas, RESA  
Corinne Bonet, Psychologue  
Danielle Coux, CMP  
Emilie Batmalle, MRSS  
Emilie Chappaz, CCVG  
Emilie Lemonnier Richie, CPTS Nord Dauphiné Porte de Savoie  
Eva Boijol, CPTS Nord Dauphiné Porte de Savoie  
Florence Bourgeois, Communauté 360  
Florence Charondiere, CIAS Les Echelles  
Jean-François Saint-Dizier, CCLA  
Jean-Jacques Vignal, Psychologue AGIRC ARRCO  
Laurence Gille, EMGP  
Magalie Dusseaux, La Sasson  
Mariette Machurat, CHS de la Savoie  
Mathilde Hombiat, France Alzheimer  
Nadia Elkouch, CMP  
Natacha Arrambourg, RESPECTS73  
Nathalie Claraz, EMGP  
Sabrina Fageiblum, CAF 73  
Sébastien Montembault, Le Pélican  
Stephane Lebeltel, SAVS  
Sylvie Fresquet, CD 73  
Tiné Renevier, MSP du Guiers et AEL

### **Excusé es :**

Anne-Marie Ferroux, RESPECTS 73  
Camille Scolastica, ASH  
Chantal Leprêtre, ASH  
Elisabeth Serclerat, Carsat  
Julien Gobbo, REPSY

### **Ordre du jour :**

- **Echange autour du Pôle de Compétences et de Prestations Externalisées (PCPE) porté par ESPOIR 73** avec Bertrand Gourdon et Charlotte Reboulin
- **Actualité de rentré des partenaires**
- **Questions diverses**

**- Echange autour du Pôle de Compétences et de Prestations Externalisées (PCPE)**  
porté par ESPOIR 73 avec Bertrand Gourdon et Charlotte Reboulin

Toutes les informations concernant le PCPE d'Espoir 73 sont à retrouver sur leur site internet : <https://www.espoir73.fr/p%C3%B4le-de-comp%C3%A9tences-et-de-prestations-externalis%C3%A9es-situations-complexes>

Contact : Bertrand Gourdon - [bertrand.gourdon@espoir73.fr](mailto:bertrand.gourdon@espoir73.fr)

En Savoie, plusieurs plateformes de coordination et d'accompagnement œuvrent ensemble pour simplifier les parcours des personnes en situation de handicap, âgées, fragilisées, ainsi que de leurs aidants. Ces dispositifs se complètent et permettent à chacun de trouver l'interlocuteur adapté à sa situation.

L'objectif commun est de rendre l'accompagnement plus lisible, accessible et coordonné, afin que personne ne reste sans réponse face à une situation complexe. Pour en savoir plus et trouver la plateforme adaptée [retrouver le PDF à télécharger en cliquant sur ce lien.](#)

**Actualités de rentrée des partenaires :**

- **Corinne Bonet, Psychologue en libéral à Entre-deux-Guiers.**

La Communauté de Communes Cœur de Chartreuse propose un moment de répit aux familles avec des enfants ayant des besoins spécifiques, le deuxième samedi de chaque mois. En Savoie à Saint-Thibaut-de-Couz et en Isère à Saint-Laurent-du-Pont. Un spectacle autour du handicap sera proposé avec le one woman show de Marjolaine Pottlitzer « Ça sent l'eucalyptus » le jeudi 10 octobre à Saint-Pierre-d'Entremont et le vendredi 11 octobre à 20h00 à Saint-Joseph-de-Rivière.

- **Laurence Charondière, Responsable service autonomie au CIAS Canton Les Echelles**

Une conférence co-construite avec le centre de prévention AGIRC ARRCO sur la maladie d'Alzheimer se tiendra le 15 octobre à la Résidence Béatrice animée par Mme Trouilloud, psychologue. Elle est gratuite et ouverte à tous.

La Résidence Autonomie a été transformée en EHPAD en juin. L'établissement dispose de places Personne Handicapée Vieillissante, avec six places au total dont quatre déjà prises. L'entrée se fait via la plateforme Via Trajectoire. Ces places ne s'adressent pas à des personnes présentant un handicap moteur lourd, mais plutôt à des personnes ayant un handicap psychique stabilisé. Il n'y a pas de critère d'âge. Une place d'hébergement temporaire a également été créée et se demande elle aussi via Via Trajectoire.

Le service autonomie (l'ESAD) est bien rempli mais il existe un certain turn-over, il ne faut donc pas hésiter à solliciter des places. Une prescription médicale est obligatoire. Un bilan psychomoteur est réalisé et les assistants de soins en gérontologie proposent des ateliers de stimulation. L'ensemble du territoire de l'Avant-Pays est couvert par cette équipe.

- **Mathile Hombiat, Coordinatrice de la Plateforme de soutien aux aidants à France Alzheimer**

Accéder à la plateforme de soutien aux aidants grand âge en cliquant sur le lien (téléchargement automatique) :

[https://api.wello.fr/rails/active\\_storage/blobs/redirect/eyJfcmlHMiOnsibWVzc2FnZSI6IkJBaHBBbzRXIiwiaXhwIjpudWxsLCJwdXliOiJibG9iX2kln19--05a1f2f0196613a99a139761500a1cb6eb49700d/GUIDE-AIDANT-avec-liens-hypertextes\\_compressed.pdf?disposition=attachment](https://api.wello.fr/rails/active_storage/blobs/redirect/eyJfcmlHMiOnsibWVzc2FnZSI6IkJBaHBBbzRXIiwiaXhwIjpudWxsLCJwdXliOiJibG9iX2kln19--05a1f2f0196613a99a139761500a1cb6eb49700d/GUIDE-AIDANT-avec-liens-hypertextes_compressed.pdf?disposition=attachment)

France Alzheimer Savoie, en partenariat avec la caisse locale du Crédit Agricole de Bassens, organise une conférence-débat sur la thématique « Maladie d'Alzheimer, diagnostic, prévention et espoirs thérapeutiques » le mardi 18 novembre 2025 à 19h, Elle sera animée par :

- Le Dr Trincherio, Chef de service Gériatrie du Centre Hospitalier Métropole Savoie-Chambéry
- Le Dr Rabiant, Docteur en neurosciences et Responsable du Service Etudes et Recherche de l'Union Nationale France Alzheimer

Cette conférence se déroulera à l'auditorium du Crédit Agricole, 1220 Avenue Costa de Beauregard à La Motte-Servolex.

Accès payant pour le grand public (gratuité pour les adhérents).

Inscription via ce lien : [Conférence- Maladie d'Alzheimer : Diagnostic, prévention, espoirs thérapeutiques](#)

- **Tiné Renevier, Médecin Coordinateur de la Maison de Santé du Guiers et Vice-présidence de l'AEL**

L'AEL renouvelle son projet social autour de quatre grands enjeux. Le premier concerne le développement du lien social à travers la création d'espaces de sociabilisation et la lutte contre l'isolement. Le second porte sur le soutien à la parentalité, avec de nouvelles façons d'accompagner les familles. Le troisième enjeu est la mise en œuvre d'un projet jeunesse territorial en partenariat avec l'ensemble des acteurs, afin d'accompagner les jeunes de 16 à 25 ans dans leurs recherches et leur construction personnelle. Enfin, le quatrième enjeu concerne le développement de la culture ainsi que la posture du centre social en tant qu'appui pour le territoire. Dans ce cadre, les animateurs jeunesse interviennent pendant les Semaines d'Information sur la Santé Mentale, en particulier au collège.

La Maison de Santé Pluridisciplinaire s'engage pour Octobre Rose avec plusieurs actions. Une marche est organisée le 30 septembre en partenariat avec les infirmières Azalée et l'association Énergie Gym, avec un départ prévu à 8h30 depuis la salle Jean Bouchard. Le mercredi 8 octobre à 16h, à Saint-Genix, une action est menée avec les infirmières Azalée et la Ligue contre le cancer autour du buste de palpation, avec la présence d'une permanence du Van Info Femmes du CIDFF.

- **Emilie Chappaz, Responsable Vie Locale au CLIC & Ressources de la CCVG**

Dans le cadre du programme ALCOTRA Care, la CCVG et la CCLA accompagnent un groupe de jeunes français et italiens qui vont travailler ensemble sur les problématiques de santé. L'idée est d'organiser des rencontres de part et d'autre de la frontière afin de favoriser les échanges. Des réunions d'information sont prévues à La Bridoire, Saint-Genix et Pont-de-Beauvoisin (dates à préciser). Ce projet prévoit également un soutien aux associations, notamment pour accompagner les bénévoles grâce à des formations adaptées.

La France Services de Val Guiers organise une semaine portes ouvertes du 6 au 14 octobre, avec de nombreux ateliers proposés par les douze partenaires. L'espace de pratique numérique proposera également un travail sur l'accueil des personnes en situation de handicap, en insistant sur la posture à adopter, qui consiste à soutenir sans se substituer pour préserver l'autonomie. Des supports adaptés seront mis à disposition, comme un flyer en FALC (Facile à Lire et à Comprendre) et du matériel (souris et claviers adapté).

- **Charlotte Reboulin, Coordinatrice de Parcours à Espoir 73**

Les Semaines d'Information sur la Santé Mentale (SISM) auront lieu en octobre. Ces semaines sont organisées autour d'un collectif en Avant-Pays qui regroupe les différentes communautés de communes et de nombreux partenaires : les services jeunesse, l'AEL, le PAJE de Saint-Laurent, le Département, Espoir 73, Addiction France, Ateo73, La Sauvegarde, Val de Crène Point Écoute, les infirmières scolaires.. Parmi les actions : des interventions dans les collèges, car des besoins importants en santé mentale chez les jeunes ont été identifiés. Le collège des Échelles accueillera une action le lundi 13 octobre, suivi du collège de Saint-Genix le mardi 14 octobre et du collège de Novalaise le mercredi 16 octobre. Chaque année, les SISM abordent une thématique différente. Les personnes souhaitant rejoindre le collectif peuvent contacter Charlotte : [charlotte.reboulin@espoir73.fr](mailto:charlotte.reboulin@espoir73.fr)

Par ailleurs, l'ESAT Le Habert recrute des ouvriers en situation de handicap. L'établissement a connu de nombreux départs suite à la réalisation de projets et recherche de nouveaux candidats. L'orientation se fait par la MDPH. L'ESAT reste ouvert aux visites afin de permettre aux personnes de découvrir le fonctionnement et de vérifier si ce projet leur correspond. Des portes ouvertes sont organisées les mardis matin.

- **Sebastien Montembault, Educateur spécialisée à Le Pélican**

L'association Le Pélican organise un colloque le 9 octobre consacré aux addictions liées au numérique. Cet événement réunira des sociologues ainsi que des professionnels de la cybersécurité. Cinq places gratuites par structure sont ouvertes et les inscriptions se font auprès du CSAPA ou via le lien : <https://www.le-pelican.org/colloque-addiction-et-numerique/>. Plusieurs ateliers seront proposés autour des appartements thérapeutiques, de la CJC et des groupes de parole, par exemple sur le jeu d'argent ou l'achat compulsif. Ce colloque est également ouvert aux personnes directement concernées par ces problématiques.

- **Florence Bourgeois, Coordinatrice de parcours à la Communauté 360**

Une nouvelle mission sur l'autodétermination est en cours, avec le recrutement d'une facilitatrice de projet et de parcours de vie. Cette personne accompagnera les individus dans l'expression de leur projet de vie.

Après une première journée consacrée à l'autodétermination et une seconde journée sur la Communication Alternative Augmentée (CAA), des groupes de travail ont été mis en place pour développer des moyens de communication permettant à chacun de s'exprimer. Une communauté de pratique est active en Savoie pour poursuivre ce travail. Les personnes intéressées pour rejoindre ce groupe peuvent contacter la Communauté 360.

**La prochaine rencontre du réseau se tiendra  
le vendredi 28 novembre 2025 de 9h à 12h à la base d'aviron du Lac  
d'Aiguebelette**